
「李東海李君豪基金有限公司」日
前與香港文匯報簽約合作舉辦《香港

特區區情講座》培訓班。李東海博士於1998年開始與
本報合作舉辦該培訓班，直至身體不適而一度暫停合
作。時隔幾年，李東海之子李君豪重新啟動合作計
劃，他接受本報專訪時說，「在爸爸逝世1周年之際，
我能重新啟動這個合作項目，意義很大，是延續爸爸
服務社會的精神和使命。」

98年李東海構思創辦
《香港特區區情講座》於1998年由李東海構思和創

辦，是中央統戰部、香港友好協進會與香港文匯報為
了加強內地統戰系統幹部對香港社會、政治、經濟和
文化的了解而聯合舉辦的系列講座。
13年來，成功舉辦了16期，來自國務院、全國政

協，以及各省市統戰部和中華文化學院有關的負責
人，透過該講座了解「一國兩制」在香港的實施情
況。

培訓班令內地幹部獲益
李君豪在專訪中指，爸爸因為身體不適，直至去

年去世，便與文匯報暫停合作關係。今次他以李東

海李君豪基金有限公司名義，與本報重新建立合作
關係，除了發揚父親為社會服務的精神，同時亦表
達他對爸爸深切的追思。身兼中華海外聯誼會理事
的李君豪指出，《香港特區區情講座》培訓班舉辦
以來，確實發揮了很大的作用，不少內地幹部從中
獲益。
他透露，「曾參與早期培訓班的幹部現時獲派中央

駐港機構工作，為加強兩地合作貢獻力量，說明它產
生了長遠的效用」。除此，「過去每一期培訓班的學
員，在返到自己的工作崗位上，仍然經常互通信息及
保持聯繫，這充分證明了培訓班確實發揮了加強兩地
溝通的作用」。現時培訓班主要邀請內地幹部蒞港學習
考察，李君豪表示，將來有意擴闊至與內地不同企業
合作，邀請香港公務員到內地學習交流，加強香港公
務員對兩地政治、社會及文化差異的認識和了解。這
也是努力達成其父生前的願望。

新加入金融教育元素
培訓班內容方面，李君豪構思新加入金融和教育的

元素。現任香港交易及結算所非執行董事的他認為，
如果能夠安排學員參觀港交所，親身了解香港金融運
作，將來或能為兩地金融合作獻策獻力。李君豪同樣

也是香港加拿大國際學校創辦人，故希望安排內地幹
部參觀本港著名校園，了解香港的教育制度，進一步
啟發新思維。 ■香港文匯報記者 沈清麗
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華明行集團有限公司董事長高叔平(左
三)及副總裁高偉國(右二)7月9日到訪香港文匯報，獲本報總經理歐陽
曉晴(右三)、執行總編輯張建華(左二)及副總編輯林旭江熱情接待。

華明行高層訪本報

徐小龍膺青年交促會主席
香港文匯報訊（記者 沈清麗）香港青

年交流促進會早前假座帝國中心的御苑
皇宴酒家，舉行會員大會及周年晚宴。
在隆重熱烈的氣氛之中，全國政協委

員、第1屆創會主席龍子明將接力棒交
給第2屆主席徐小龍。兩人均表示該會
將在過往的基礎上，組織更多的兩岸四
地青年交流工作活動，力爭再創佳績。

陳永棋王敏剛唐淑蘭等主禮
全國政協常委陳永棋，全國人大代表

王敏剛、李宗德、楊耀忠，全國政協委
員藍鴻震、黃英豪、黃楚標，中聯辦青
年部副部長唐淑蘭、教科部副部長莫錦
強，特區政府教育局副局長陳維安等出
席晚宴並擔任主禮嘉賓。

龍子明：讓青年人認識國家
創會主席、現任永遠會長的龍子明介

紹說，該會自兩年前創辦以來，舉辦了

百多項兩岸四地青年交流活動，而該會
活動的重要特點之一，就是上述活動主
要都是由青年人組織，透過他們的全程
參與，充分發揮青年人的創意，力求使
這些交流活動能夠適合青年人的需要，
讓他們在生動活潑的交流活動之中，更
好地認識國家，了解社會。
據悉，該會在即將來臨的暑假期間，

將組織「愛我中華—火車團」及內地實
習等多項大型活動。
該會新一屆架構：永遠會長龍子明，

永遠名譽會長何焯輝、溫家瓏，名譽會
長古巨基，會長︰匡耀、何玉慧、林國
興、林淑芬、姚祖輝、胡曉明、范駿
華、袁漢源、高曉榮、張俊勇、梁毓
雄、陳博智、陳鳳玲、黃子文、楊位
興、溫家瓏、葉振都、劉耀明、蔡穎
恆、鄭承峰、鄧祐才、魏鴻、關錦添。
首席參事黃英豪；參事︰白富鴻、李家
暉、林瑩、姜玉堆、梁定宇、馮炳壽、

葉景文。
理事會包括︰主席徐小龍；常務副主

席彭文龍、黃少山、甄韋喬；副主席朱

鼎健、余國雄、林泓豐、胡健民、陳素
英、韓世灝、龐維新；財務長李騰駿；
秘書長陳俊濠。

肯定香港回歸實現繁榮
傅瑩肯定了香港回歸14年來成功實現繁榮與發展，

並重點從金融危機後歐洲等國家經濟的恢復發展和中
西方關係中合作的機遇和面臨的問題以及香港的作用
等談了一些看法。
傅瑩談到，金融危機最嚴峻的時刻已經過去，德國

在歐洲率先實現穩定復甦，愛爾蘭等部分國家經濟開
始好轉。但整體上看，歐美仍然面臨經濟增長乏力、
失業率居高不下等困擾。新興經濟體通脹壓力增加，
並擴散至發達國家，對當地消費帶來不利影響。面對
嚴峻的形勢和社會壓力，有關國家正在積極通過改革
解困。中國也在觀察和思考這些問題。
她說，國際社會，特別是歐洲國家對華合作的期望

很高。溫家寶總理最近訪歐時，與有關國家簽署數十
個經貿協議，總價值超過200億美元，還與有關國家商
定加強在中小企業、人文、創新、教育等各領域的合
作關係。中歐都希望超越買賣關係，從戰略高度推進
彼此合作，在中國的「十二五」規劃和歐洲2020戰略中

尋找契合點，加強合作、促進共同繁榮。

中國人權事業不斷發展
她談到，中國與歐洲、中國與西方發展合作關係

時，並非沒有問題。例如，「中國人權問題」就成了
一個總是扣在中國頭上的「高帽子」。儘管幾十年來中
國的人權事業一直在發展進步，但一些人在此問題上
偷換了概念。他們似乎並不很關心廣大中國人民的權
益，也看不到中國在這方面的成就，而似乎更加關心
個別人顛覆和改變中國政治制度的「權力」。

港擁信息專長人才優勢
談到香港的作用，她說，香港始終是溝通中國和西

方的橋樑，回歸14年來，在中央政府的大力支持、特
區政府的有力施政、香港人民的自強不息和國際社會
的廣泛支持下，實現了政治穩定和經濟發展。在越來
越多的內地企業選擇「走出去」，開拓國際市場的背景
下，香港可以依靠自身在信息、專長和人才等方面的
優勢，繼續發揮橋樑作用，必將大有可為。

傅瑩表示，「一國兩制」在香港的繼續成功實踐，
需要國際社會繼續認識到，「一國兩制」是一個國家
內部運行的兩種制度，兩制的前提是一國，內地和香
港同屬一個中國，香港是中國的一部分。香港有不少
外國及國際組織的代表機構和外國朋友，對增進香港
與國外的交流與合作發揮了重要作用。希望大家能繼
續尊重中國的主權，尊重基本法，為香港發展穩定做
出積極貢獻。祝願香港、中國、世界的明天更美好。
演講後，傅瑩還就教育、南海問題、中國國防力量

的發展和知識產權等問題與在場聽眾進行了交流。

香港文匯報訊（實習記者 路艷寧 貴陽報

道）愛德基金會透露，香港特區政府日前捐
贈340.8萬港元給該會，將全部用於貴州、湖
南兩省的水災救助工作。初步估計，貴州水
患災區將得到115萬元人民幣。

密切關注南方災害
自5月份以來，愛德基金會一直密切關注

南方地區災害發展形勢，並於6月初通過基
金會香港辦事處向特區政府提交援助申請，
最終獲得港府支持。不過，由於款項申請時
間與批准時間相差近1月，愛德基金會表
示，需要對兩地災區進一步做出評估，以保
證合理安排救災資金，因此到目前為止，這
筆救災資金具體購買物資情況及發放範圍還
未確定。

宣明會獲撥款400萬
香港特區政府28日接納賑災基金諮詢委員

會的建議，從賑災基金批出兩宗共740.8萬
元（港幣，下同）的撥款，予兩個賑災機
構。
除愛德基金會外，世界宣明會亦獲得400

萬港元撥款，用於賑濟內地貴州、湖南及江
西受水災影響的民眾。
世界宣明會表示，該會救災部已於6月中旬

前往江西和湖南兩省進行勘災工作，了解災
區對食物和棉被的需求，預計會將這400萬
港元撥款用作派發大米及棉被，目前計劃在
湖南省漣源市和桃江縣派發大米和棉被，在
江西省樂平市派發大米。賑災物資將於7至8
月進行派發。

港府340萬贈愛德基金會救災

傅瑩：中西方溝通港作橋
亞洲協會明天更好基金宴請 各界200人出席

■嘉賓與得獎傑出女士合照。

香港文匯報訊（記者 沈清麗）由
「香港女工商及專業人員聯會」（女工商
專聯）主辦的「2011年傑出專業女性及
女企業家選舉」，經過多月來的籌備、
提名招募、甄選及評審，大會終於日前
選出6位得獎者。

鍾惠玲等奪女企業家獎
其中，香港復康會副主席關雁卿、立

法會議員李慧㠒和㞫生銀行副董事長兼
行政總裁梁高美懿獲頒「傑出專業女
性」，「傑出女企業家」則包括再生會
創會會長兼名譽主席鍾惠玲、中國人壽
保險（海外）股份有限公司副總裁高安
鳳和詠藜園董事長王小玲。

鄭李錦芬：得獎者各具所長
今屆選舉籌委會主席鄭李錦芬表示：

「經過多月來的籌備、提名招募、甄選
及評審，終於選出2011年傑出專業女性
及女企業家6位得獎者。她們能夠脫穎
而出，當然各具所長，各有一番奮鬥故
事、毅力及戰績。」是次評審團成員包
括：楊紫芝教授（首席評判），陳祖
澤、洪丕正、劉健儀、沈祖堯和胡定
旭。

香港文匯報訊 正在香港訪問的外交部副部長傅瑩昨晚出席由香港亞洲協會和香港明天更

好基金在香港會展中心皇朝會舉辦的晚宴，並對到場的近200位香港各界人士和各國、各國

際組織駐港機構代表發表了題為《後危機時代的中西方關係和香港的作用》的

演講。

■傅瑩認為
香港正成功
實踐「一國
兩制」。
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友好協邀許漢忠講機場規劃
香港文匯報訊（記者 陳巧顏）香港友好協進

會日前假香港中華總商會8樓舉辦午餐專題演講
會，特邀香港機場管理局行政總裁許漢忠就《香
港國際機場2030規劃大綱》與出席者探討香港國
際機場未來20年的發展藍圖。
香港機場管理局企業發展執行總監馮永業，企

業發展總經理陳潘婉雯和企業傳訊助理經理呂榮
淳，香港友好協進會副會長余國春、袁武等出
席。

袁武：探討建第三條跑道
袁武主持講座時表示，國家的「十二五」規劃

支持香港鞏固及提升航運中心的地位，借此專題
講座讓大家一起探討香港國際機場是否需要興建
第三條跑道。
許漢忠比較《香港國際機場2030規劃大綱》提

出的兩個方案：方案1是維持雙跑道系統，方案2
是擴建成為三跑道系統。他指出，香港國際機場
雙跑道容量將於2019至2022年間飽和，興建一條
新跑道方可滿足香港2030年甚至以後幾年的需
求。如維持現有雙跑道，容量不足下流失的飛機
起降量預計達98.6萬架次。

■香港友好協進會代表與許漢忠合照。
香港文匯報記者陳巧顏 攝

紡織染工會500人遊中山
香港文匯報訊 (記者 陳巧顏) 港九紡織染業職

工總會日前組織多達500名會友的龐大旅行團赴
廣東，慶祝該會成立64周年。
秘書長周兆康在番禺香江大酒家舉行的聯歡聚

餐上稱，旅遊路線是以紀念和緬懷革命先行者孫
中山風采為主題，包括參觀遊覽中山翠亨村、廣
州大元帥府、中山紀念堂等，從感性到理性了解
革命家承先啟後，為中華民族的解放事業和偉大
復興所作的貢獻。
聯歡會邀請了於上世紀50年代回祖國建設的紡

織染老會友，有20人名年近90高齡的會友出席，
新老會友共聚。

周兆康：工會愛國團結進取
周兆康續說，隨㠥香港社會的經濟轉型，紡織

染行業於近30年已越見收縮，但擁有64年悠久歷
史的工會仍然秉承「愛國、團結、務實、進取」
的宗旨，繼續為會員工友謀求福利，為工會的發
展和鞏固貢獻力量。

■紡織染工會會慶500人聚番禺，理事上台祝
酒。

李君豪助區情班 延續父精神使命

■李君豪表示，贊助區情班延續其父精神。
香港文匯報記者 潘政祁 攝

再度合作

■香港青年交流促進聯會換屆典禮上賓主合照。


